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Política.

Municipios conocen 
plazos de proyectos que 
se ejecutan con recursos 
del Gobierno Regional

División De PresuPuesto e inversión regional

Objetivo fue calendarizar acciones para cumplir con el gasto y planificar la 
puesta en marcha de las iniciativas, y así apoyar la gestión de cada unidad técnica.

N
uevas herramientas 
continúa entregando 
el Gobierno Regional 
a los equipos munici-
pales de las 21 comunas 

para afianzar el trabajo coordinado 
en beneficio de cada territorio. Esta 
vez fue el turno de la División de 
Presupuesto e Inversión Regional, 
cuyos profesionales informaron el 
calendario para los proyectos en 
ejecución con recursos FNDR, con el 
fin de facilitar la labor de las Secre-
tarías Comunales de Planificación 
(Secplan) y así ajustarse a los plazos 
establecidos.

Sobre esta instancia, el jefe de la 
División de Presupuesto e Inversión 
Regional, Juan Parada, detalló que 
“el objetivo de la reunión fue abordar 
dos aspectos, uno que tiene que ver 
con el ámbito más técnico, es decir, 
la parte de ejecución de obras e ini-
ciativas de inversiones y activos no 
financieros. Y, por otro lado, también 
establecer un marco de gestión del 
gasto, en la cual nosotros elaboramos 
un calendario que le presentamos 
a todos los municipios para poner 
límites en términos de plazo”.

Asimismo, agregó que se les pre-
sentó un mecanismo de gestión (tipo 
semáforo) “para evaluar el trabajo que 
desarrollan las unidades técnicas y 
así nosotros también saber cuál es la 
capacidad real que van teniendo de 
ejecución de gasto y de esa manera 
ir gestionando los ajustes presu-
puestarios para lograr las metas que 
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capacitación
Esta nueva jornada de capacitación, se suma a las ya 
realizadas por el Gobierno Regional a los municipios 
sobre los requerimientos para agilizar un proyecto y 
herramientas de gestión de información territorial.

nos establecen desde la Dirección 
de Presupuestos y que también el 
Gobernador nos ha planteado”.

Planificar el trabajo
Junto con agradecer la invitación, el 

alcalde de Yungay, Rafael Cifuentes, 
expresó que “para los expertos, para 
la parte técnica y administrativa, es 
muy importante, porque nos están 
dando las directrices que tenemos 
que seguir y creo que estas capaci-
taciones nos ponen al día con hartas 
cosas, cambios y reformas que han 
habido para poder llegar con recursos 
frescos a nuestra comuna (…) Es una 
forma de ordenar y que nosotros 
vayamos priorizando también lo que 
realmente podamos realizar dentro 
de estos tiempos”.

L directora de Secplan de Bulnes, 
Soledad Barrera, también agradeció 
“el poder participar de estas reunio-
nes, para ir planificando el trabajo 
durante el año y para responder 

algunas inquietudes que tengamos 
respecto a la ejecución de los proyec-
tos. También mencionar que es una 
instancia que nos permite conversar 
con otras municipalidades e ir viendo 
la realidad de otros municipios. Ojalá 
se sigan dando estos espacios”.

En tanto, como una “excelente 
iniciativa” calificó el director Secplan 
de Trehuaco, Juan José González, 
ya que “es reconocer el trabajo que 
hacen los municipios en cumplir con 
los tiempos, en hacer más proyectos. 
Esto realmente va en beneficio, sobre 
todo la semaforización que están 
haciendo, de aquellos que realmente 
están dedicados a hacer proyectos y 
a hacer el trabajo bien. Yo los felicito, 
vamos por buen camino y si tenemos 
una programación como la que nos 
están exigiendo, vamos a tener la 
certidumbre de tener las iniciativas 
y poder ejecutarlas, sobre todo los 
proyectos FRIL, que son tan impor-
tantes para las comunidades”.

Se les presentó 
un mecanismo 
de gestión (tipo 
semáforo) “para 
evaluar el trabajo 
que desarrollan 
las unidades 
técnicas.

Presidenta 
del PSC 
confirmó que 
recurrirán a 
la Fiscalía por 
irregularidades 
en Junaeb
La presidenta del Partido Social 
Cristiano (PSC), diputada por Ñuble 
Sara Concha, afirmó que entrega-
rán a la Fiscalía los antecedentes 
emitidos desde Contraloría por los 
cuestionamientos en el manejo de 
los recursos de la Junta Nacional de 
Auxilio Escolar y Becas (Junaeb).
La parlamentaria denunció que los 
alumnos reciben comida de mala 
calidad y que hay sobreprecio en 
la compra de alimentos.
“Me parece impresentable que los 
recursos destinados a los estudiantes 
más vulnerables no se estén utili-
zando como corresponde, siguen 
existiendo irregularidades en Junaeb 
en la entrega de colaciones”, indicó 
la diputada Concha.
Además, agregó que “la directora 
de Junaeb no ha dado el ancho, 
por lo que llevamos meses pidiendo 
su salida por todos estos incumpli-
mientos, la cual esperamos se haga 
efectiva en el corto plazo.”
Finalmente, indicó que “en marzo 
queremos llevar adelante una co-
misión investigadora para aclarar 
todas las irregularidades que están 
ocurriendo en Junaeb hoy en día y 
que afectan la calidad de la educa-
ción de nuestros estudiantes”.

CITACIÓN ASAMBLEA
EXTRAORDINARIA

Se cita a regantes de la Comunidad de Aguas Canal La Dehesa, 
a Asamblea extraordinaria en sede Junta de Vecinos de 
Tanilvoro, el día 13 de febrero de 2025, primera citación 10:00 
hrs y segunda citación 10:45 hrs conforme a los Estatutos de la 
Comunidad.

TABLA:

- Elección de directiva.

- Presentación de proyectos a la Ley de Riego 18.450 y 
Convenios CNR-GORE e INDAP.

El Directorio de la Comunidad

CITACIÓN ASAMBLEA
EXTRAORDINARIA

Se cita a regantes de la Asociación de Canalistas del Canal Las 
Nieves, a Asamblea extraordinaria en camino a Pinto Kilómetro 
12, Fundo Las Nieves, Comuna de Pinto, el día 13 de febrero de 
2025, primera citación 10:00 hrs y segunda citación para el día 
siguiente 14 de febrero de 2025 a las 10:00 hrs en el mismo 
lugar conforme a los Estatutos de la Asociación.

TABLA:
- Elección de directiva.

- Presentación de proyectos a la Ley de Riego 18.450 y 
Convenios CNR-GORE e INDAP.

El Directorio de la Comunidad

CITACIÓN
Se cita a reunión extraordinaria a los regantes de la Comunidad 
de Aguas del Canal Oriente, para el día 13 de febrero de 2025 a 
las 10:00 horas en primera citación, y en segunda citación para 
el mismo día a las 10:45 horas. Lugar de reunión es en sede de 
Junta de Vecinos Sector La Flecha km 5 camino a Bustamante, 
comuna de Coihueco.

TABLA:

- Elección de directiva.

- Presentación de proyectos a la Ley de Riego 18.450 y 
Convenios CNR-GORE e INDAP.

El Directorio de la Comunidad
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